

Piden Alemania y España Gobierno estable

Desvela a Europa parálisis en Italia

► Propone Bersani reforma profunda de instituciones políticas del país

REFORMA / Staff

ROMA.- La situación surgida después de las elecciones en Italia mantiene a los políticos activos buscando soluciones para sacar al país adelante y conseguir un Gobierno de unidad antes de que las cosas se salgan completamente de control.

A Italia le asusta dar miedo, tanto, que cada uno de los líderes políticos reafirmó ayer su intención de luchar por la nación y evitar que el fantasma de la parálisis gubernamental afecte más a Europa y los mercados financieros.

La prima de riesgo italiana había bajado en las últimas semanas, ayudada por la promesa de respaldo del Banco Central Europeo, pero el resultado electoral confirmó los temores de que no habrá un Gobierno lo suficientemente fuerte como para aplicar reformas efectivas.

Incluso, si el próximo Gobierno se aleja de las alzas de impuestos y recortes del gasto que aprobó Monti, tendrá problemas para recuperar una economía que apenas ha crecido en dos décadas.

El Ministro alemán de Finanzas, Wolfgang Schäuble, deseó ayer por la noche que Italia se dote de un "Gobierno estable".

En España, sin embargo, la situación fue recibida con preocupación. El Ministro de Economía, Luis de Guindos, admitió que la situación de Italia tiene un impacto innegable en los mercados, y esperó que sea corta.



► Pier Luigi Bersani reconoció la difícil situación política.

Berlusconi, un oponente imprevisible

ROMA.- Una gran parte de la fuerza de Silvio Berlusconi nace de la capacidad que muestran sus adversarios para minusvalorarle.

Es difícil imaginar a un dirigente más acabado, rechazado hasta por sus socios políticos europeos y con procesos judiciales que van desde la corrupción hasta

Pier Luigi Bersani, el candidato de centroizquierda, anunció su intención de proponer al ex Primer Ministro Silvio Berlusconi y al dirigente del Movimiento Cinco Estrellas (M5E), Beppe Grillo, una reforma profunda de las instituciones y la política.

Por su parte, Il Cavaliere pidió tiempo para reflexionar por el bien de Italia y Grillo adoptó un tono más relajado del habitual.

"El guerrero no se convierte en monje de la noche a la mañana. Veremos lo que propone Bersani, ley a ley, reforma a reforma. Tampoco es que estemos contra el mundo. Aquí lo que se trata es de

Efecto dominó

Los mercados financieros europeos registraron ayer una jornada negra, presos del pánico por la crisis política en Italia.

- Las principales Bolsas europeas sufrieron un descalabro, empezando por la de Milán que perdió 4.89%, seguida por Madrid con unas pérdidas de 3.2%, París 2.67%, Fráncfort 2.27%, y Londres 1.34%.
- Por su parte, el euro cayó a 1.30 dólares, su nivel más bajo en siete semanas.
- El Tesoro italiano pagó los intereses más altos desde octubre.
- La agencia de calificación Standard and Poor's indicó que la incertidumbre en Italia no tienen ningún impacto en la nota soberana del país, que se queda en BBB+.

FUENTE: agencias

la prostitución de menores.

Sin embargo, tras una campaña basada en promesas imposibles de cumplir y en decirle a cada uno lo que quería oír, sobre todo en lo referente a evitar pagar impuestos, Berlusconi se ha quedado a sólo 130 mil votos y 0.36 por ciento del centroizquierda.

percibir que el cambio es histórico. No sólo italiano. Porque hemos elegido a nuestros candidatos votando por internet, porque los ciudadanos no tienen ya intermedarios", indicó el ex cómico, cuyo Movimiento fue la sorpresa de los comicios al obtener 108 de los 630 escaños en la Cámara de diputados y 54 de los 315 asientos del Senado, lo que le otorga la llave del futuro político italiano.

Bersani, en tanto, compareció a las 17:00 horas, tiempo local, ante sus votantes, con quienes no simuló su cansancio y decepción tras la jornada electoral.

"Hemos obtenido más votos,

Es evidente que sus mensajes contra Alemania, contra la austeridad y contra las subidas de impuestos de Mario Monti han tenido una buena acogida. Pero no explican que haya quedado a las puertas de ganar de nuevo.

El País

pero no hemos ganado. Hemos tomado nota con humildad. No se nos escapa lo dramático del momento, los riesgos que corre Italia. Por eso, no podemos intentar gobernar por gobernar. Los italianos no tolerarían ya bailes de diplomacia política", apuntó el líder del Partido Democrático.

Hasta el momento, el único Gobierno que puede formarse sin consentimiento de Grillo sería una reedición de la antinatural alianza entre Berlusconi y Bersani, que gobernó durante un año con el tecnócrata Mario Monti.

Con información de El País y agencias